

## LaPolíticaOnline

# La pesada deuda que dejó Medina obliga al Bronco a una disciplina fiscal extrema

La entidad es una de las más endeudadas del país. Juega a su favor crecimiento y flujo de inversión extranjera

**Daniel Anguiano (LPO, Monterrey)**

La administración de Rodrigo Medina dejó una pesada losa como herencia a la gestión de Jaime Rodríguez Calderón, al grado que cuatro años después aún presenta estragos en las finanzas públicas de la entidad. "Durante el periodo de Medina se produjeron déficits anuales que en promedio alcanzaron los 6,800 millones de pesos", explicó Joana Chapa, directora del Centro de Investigación Económicas de la Facultad de Economía de la UANL.

En consecuencia, el sexenio de Medina cerró con pasivos superiores a los 35,000 millones de pesos, de acuerdo al Informe de Deuda Pública del Gobierno del estado. Mientras que al final del primer trimestre de 2019, este saldo se ubicó en más de 42,000 millones de pesos, lo que representa un incremento de 18%, considerando los pasivos correspondientes a banca comercial, de desarrollo y mercado de valores.

"Sí tenemos una deuda fuerte, estamos entre las entidades del país con una de las deudas más altas. Nada más que también somos el estado con mayor crecimiento económico. Y el asunto es que fue exagerado el aumento en la deuda de la administración pasada", explicó la investigadora.

En abril pasado, la calificadora **Standard and Poor's**, subió la calificación crediticia de Nuevo León y mantuvo una perspectiva estable, a la vez que destacó "la sólida economía de Nuevo León". El comunicado de la calificadora señalaba que la administración actual ha mantenido políticas financieras prudentes que respaldan su sostenibilidad financiera y que la economía diversificada de la entidad respalda el crecimiento de los ingresos propios.

Sin embargo, planteó como escenario negativo si se incurriera en déficits operativos y después de gastos de inversión, lo cual tendría como consecuencia una baja en la calificación.

"Es un muy buen nivel de calificación, lo que evalúan las calificadoras es que la actual administración ha llevado una buena disciplina fiscal", dijo Chapa en relación a la calificación que asignó **Standard & Poor's**, y señaló que los mercados financieros vieron con buenos ojos que la actual administración haya reestructurado la deuda pública, lo cual ha permitido calificaciones como la de la calificadora mencionada.

Por otra parte, la analista agregó que hasta el momento, los ingresos del estado se incrementaron en 19% y destacó que la Inversión Extranjera Directa del estado represente el 13.5% del total nacional, como 4,300 millones de dólares en lo que va del año.

Sin embargo, señaló que los gastos ineludibles del estado, aquellos asociados a la operación y otros rubros, como el magisterial y asociado a la educación, componen el 87 por ciento de los egresos de la entidad. Mientras que el 13%, debe dividirse en el pago de compromisos financieros, inversiones y otros gastos.